

BÜRGERMEISTERAMT KÖNIGSFELD IM SCHWARZWALD

JBR am 04.05.2022

- öffentlich -

Vorlage Nr. 1/2022

**Jahresbericht Jugendreferat 2021 und Planungen 2022
- Bericht -****I. Jahresbericht Jugendreferat 2021**

Das gesamte Jahr 2021 stand ganz im Zeichen der Corona-Pandemie. Es durften sich bis zum Frühsommer nur 4 Personen gleichzeitig im Jugendkeller und auch im Jugendclub aufhalten. Dadurch sank die durchschnittliche Besucherzahl auf weniger als vier Personen pro Tag, da ein Nachrücken von Personen auf der Warteliste spontan nicht erlaubt war und der Jugendreferent immer vor Ort sein musste.

Die Aktion „Saubere Landschaft“ wurde im kleinen Rahmen durch das Jugendreferat koordiniert und von der Gruppe der Royal Rangers in Königsfeld coronakonform in Kleingruppen durchgeführt.

Beide Open-Air-Kinonächte in den Sommerferien wurden durch den Betreiber von Cinema-Sperlich aufgrund der Pandemie abgesagt.

Im Juni und August wurde eine Gruppe von Jugendlichen, die sich an der „Abend-Segen-Hütte“ treffen, mehrmals durch den Jugendreferenten und Herrn Wschetetzka (von der Brüdergemeinde) in den Abendstunden aufgesucht und angesprochen. Den anwesenden Jugendlichen wurden die Angebote der Jugendarbeit von Seiten der Gemeinde und der Brüdergemeinde aufgezeigt. Ein Teil dieser Jugendlichen ist nun regelmäßig zu Gast im Jugendkeller. Eine weitere Gruppe Jugendlicher wurde vom Jugendreferenten im Zuge von aufsuchender Jugendarbeit auf dem Natur-Sport-Park über den Sommer und den beginnenden Herbst angesprochen. Ein Teil dieser Gruppe war dadurch aufgefallen, dass sie Sitzmöbel zusammensammelten und in eine der Hütten auf dem Natur-Sport-Park verbrachten. Von der großen Gruppe Jugendlicher, die sich auch weiterhin in der Hütte treffen, kommt ein Teil nun regelmäßig in den Jugendkeller.

Die Besucherzahlen im Jugendclub waren im Jahr 2021 sehr gering, da die Corona-Regeln keine selbstverwalteten Jugendtreffs mehr erlaubten. Es muss immer ein hauptamtlicher Mitarbeiter vor Ort sein, um die Einhaltung der Hygieneverordnungen zu kontrollieren. Dies ist für die bisherigen Jugendlichen absolut nicht mehr attraktiv.

Am 27. Oktober wurden in Königsfeld Interviews mit einer Gruppe Jugendlicher aus dem Jugendclub und einer weiteren Gruppe von amtierenden Jugendbeiräten durch Herrn Roland Ebner-Glang durchgeführt. Diese im gesamten LEADER-Gebiet geführten Interviews dienen der Feinjustierung der Neuauflage von LEADER-Fördermitteln, aufgrund derer die Gemeinde Königsfeld in der Vergangenheit Projekte für und mit Jugendlichen, wie beispielsweise das Jugendhearing 2014, den Bau der Downhill-Strecke oder des Vital-Parcours auf dem Natur-Sport-Park finanzieren konnte. Beide Interviews fanden coronakonform nacheinander im Gebäude des Jugendclubs statt. Organisiert wurden diese Interviews durch das Jugendreferat. Im Anschluss daran wurden die gewonnenen Informationen und Eindrücke aus der gesamten LEADER-Gebietskulisse bei einem zoom-meeting (online) zusammengeführt. Dies geschah mit dem Ziel, die Lebenswelt und die Themen, die die Jugendlichen vor Ort bewegen, so genau als möglich abzubilden, um die Förderbereiche passgenau abzustechen. Themen wie Öffentlicher Nahverkehr, Umweltaspekte, Nachhaltigkeit, Finanzierbarkeit von eigener Mobilität auf dem Land, Wohnflächen und zukünftige Familienplanung waren dabei die wichtigsten Themen, sowie der

Wunsch, die Jugend auf dem Land bei allen politischen Planungen nicht zu vergessen. Die Jugendliche leben, nach deren Aussagen, sehr gerne auf dem Land, bemerken aber, dass sie langsam von der allgemeinen Entwicklung eher abgehängt werden.

II. Planungen für 2022

Für das Frühjahr bis zum Frühsommer sind coronabedingt keine größeren Aktionen geplant. Für den Sommer wurden aber bereits zwei Termine für hoffentlich bis dann mögliche Open-Air-Kino-Nächte angesetzt. Diese sollen am 05. Und 12. August 2022 stattfinden.

Die Aktion Saubere Landschaft wird am 07. Mai 2022 durchgeführt. Hierzu sind auch die Mitglieder des Jugendbeirates herzlich eingeladen.

Die Downhill-Strecke soll noch dieses Frühjahr einer weiteren Revision unterzogen werden. Dies ist notwendig, da sich die Strecke einer sehr großen Beliebtheit erfreut und eine beachtliche Resonanz, teilweise aus ganz Deutschland hat. Durch die starken Niederschläge wird die Oberfläche der Strecke in Mitleidenschaft gezogen. Weicheres Material wird schnell weggespült und dadurch auftauchende Steine müssen dann aus Sicherheitsgründen entfernt werden.

Der Betrieb im Jugendclub soll ab dem Frühsommer intensiviert werden. Entweder durch neue Jugendliche im Alter zwischen 16 und 20 oder durch eine der beiden Besuchergruppen des Jugendkellers, die ca. ab Herbst 2022 auch das entsprechende Alter haben. Eine neue Gruppe im Jugendclub soll auch direkt kleinere Schönheitsreparaturen gemeinsam mit dem Jugendreferenten durchführen. Der Erfahrung nach wird dann mit den Räumlichkeiten pfleglicher umgegangen.

Beschlussvorschlag:

Der Jugendbeirat nimmt den Jahresbericht des Jugendreferates für 2021 und die Planungen für 2022 zustimmend zur Kenntnis.

Königsfeld im Schwarzwald, 19.04.2022



Johannes Menton
-Jugendreferent-